
CES-PR/COMISSÃO DE ACESSO AO SUS

REUNIÃO DE 29/06/2011

Membros Presentes:

Alfredo Franco Ayub - ACISPAR
Eloisa Helena de Souza – Sindsaúde
Gilson Mazzola HU/UEM
Giovanna Batista Leite Veloso – ABEN-PR
Jeremias Béquer Brizola – HU/UEL
Lorene Gonçalves Amorim – PPI
Marcelo Rodrigues Zanini – CRO/ABO/CMS ARAPOTI
Márcia Regina dos Santos Miniello – CISCENOP
Marise Gnata Dalcuche – SESA
Matheos Chomatas – SESA
Maria Helena da Silva – RMN-PR
Terezinha Aparecida de Lima - IBDVA
Wilson de Souza Silva – FETAEP
Wilson Edmar Ascencio – FEMIPA
Fernanda Túlio – CREFITO
Heracles Alencar Arrais – FEMIPA
Leonardo Di Colle – CRP/PR
Marcia Regina dos Santos Miniello – CISCENOP
Maria Graça Lima – SESA – CIB
Rocicler Hein – CRF – PR
Wilson de Souza Silva – FETAEP
Joana Alves de Assis – ASSEF

Convidados:  

Heloise E Pereira – MPP; Eunice S. Vieira – SINDSAÚDE; Maria da L. Ferreira – 
SINDISAÚDE; José Paulino Souza – CMS Ponta Grossa; James de Paula Franca – 
Colombo – CMP; Nain Bento Ribeiro – UNIDEV – Ponta Grossa; Claudio Rodrigo de 
Paula – Conselho Fiscal – Ponta Grossa.  

Assuntos:

1. HOSPSUS –  Relato  sucinto  sobre  o  programa  pela  representante  da  SESA 
devendo ser solicitado ponto de pauta na reunião de amanhã, 30/06/2011, para 
apresentação à plenária do Conselho.

Encaminhamento: 

1.1. Solicitar pauta para apresentação do programa.

2. Questões pendentes sobre o Hospital Universitário do Oeste do Paraná -  

Encaminhamento: 

2.1.Pautar para a próxima reunião. 



3. Projeto Olhar Brasil – Por solicitação da comissão houve uma apresentação 
sobre o referido projeto por técnico da SESA esclarecendo duvidas e relatando 
que o projeto foi implantado no ano anterior sendo que os recursos deverão ser 
utilizados ainda este ano, pois o programa vai até dezembro de 2011. Terezinha, 
representando  o  CES  junto  ao  programa,  questiona  sobre  a  qualidade  dos 
produtos adquiridos tendo em vista o valor repassado e solicita acompanhamento 
para averiguar a situação atual.  Foram relatados mudanças no programa que 
estarão  sendo  divulgadas  em  portaria  específica  do  Ministério  da  Saúde, 
constando os municípios que participarão do mesmo. Houve preocupação quanto 
ao atendimento integral. Algumas dificuldades se apresentaram a exemplo das 
licitações que atrasaram a aquisição dos óculos. Não havia recurso orçamentário 
para  este  tipo  de  despesa.  Levou-se  ao  conhecimento  da  CIB  para  que  os 
municípios  se  adequassem,  contudo,  muitos  municípios  optaram  para  não 
aderirem  ao  projeto.  A  metodologia  adotada  não  se  apresentava  como 
dificuldade. Aguarda-se a portaria para novas definições do mesmo que se dará 
já  no  segundo  semestre,  quando  haverá  reunião  com  todos  os  municípios 
aprovados. Graça Lima esclarece que os critérios não mudaram, o que muda, 
são os municípios que aderiram ao projeto. Mateus contextualiza e acrescenta 
que os recursos não serão totalmente utilizados ate o final do programa, tendo 
em vista que o mesmo so foi aprovado em novembro do ano passado. Márcia de 
Cianorte relata que o consórcio de lá assumiu o projeto e declara que deu certo 
pois complementa os valores das consultas e dos óculos com recursos próprio. 
Tendo em vista que a CIB deliberou sobre este projeto sem a participação do 
Conselho,  o SINDSAUDE questiona esta não participação. Graça Lima sugeriu 
que o Conselho verifique as reuniões da CIB e abram pauta quanto aos assuntos  
pertinentes.

Encaminhamentos: 

3.1.1. Retomar  a  participação  do  controle  social  dentro  do  projeto  e  essa 
proposta deve ser apresentada junto à Mesa Diretora do CES. 

3.1.2. Reunir grupo da SESA, da Secretaria de Educação e representantes do 
CES para avaliar o referido projeto.

4. Ouvidoria  do  SUS -  Marcia  –  Consorcio  Cianorte  –  relata  reclamação  do 
atendimento prestado pela ouvidoria estadual no caso da usuária que ligou para 
a ouvidoria para esclarecimento sobre a falta de medicamentos em seu município 
e que o atendimento teria sido realizado por uma estagiária que a orientou que 
as reclamações ocorressem junto  á farmácia da regional local. Elaine destaca a 
importância da auditoria e que faça parte do plano de saúde.

Encaminhamento: 

4.1.Convidar  o  setor  de  auditoria  para  que  faça  uma  apresentação  a  esta 
comissão  a  fim  de  esclarecer  acerca  da  sua  competência  e  o  fluxo  de 
encaminhamento  das  demandas  originarias  dos  usuários  á  ouvidoria  do 
Estado.
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5. Relatório  de  Auditoria  realizada  pelo  Ministério  da  Saúde abrangendo  o 
período  de  2008  e  2009  da  SESA,  por  solicitação  do  Ministério  Público.  O 
SINDSAUDE apresentou sua analise sobre o relatório e destacou os pontos de 
conformidade  e  não  conformidades,  sendo  que  nestes  casos  houve 
recomendação  para  que  a  SESA se  adequasse  de  acordo  com  as  normas 
estabelecidas.

Encaminhamentos: 

5.1.A Comissão solicita  que seja  encaminhado expediente  a  SESA para  que 
informe  as  providencias  já  adotadas  para  solucionar  as  irregularidades 
apontadas na auditoria e quais continuam pendentes. 

5.2.Seja  encaminhado  expediente  ao  MPF solicitando  que  o  mesmo informe 
quais providencias adotadas em relação a SESA e seus gestores.

5.3.Solicitar ao Ministério da Saúde copia completa da auditoria e informe se 
adotou alguma ação em relação a SESA e seus gestores. 

6. Fato ocorrido no Hospital do Litoral  – O SINDSAUDE relata acerca de mal 
atendimento  realizado  por  este  nosocômio  à  população  daquela  loco-região. 
Destaca o  precário  atendimento  às  crianças,  a  mortalidade materna elevada, 
além do caso especifico narrado no documento. 

Encaminhamento:

6.1.Convidar  o  Departamento  de  Unidades  Próprias  –  DUP -  da  SESA para 
apresentar  na  próxima  reunião  desta  comissão  informações  sobre  a 
qualidade do atendimento, os problemas detectados, e as medidas que serão 
adotadas  para  corrigi-los.  Apresentar  ainda  dados  sobre  mortalidade 
institucional, mortalidade materna institucional e óbitos evitáveis.

7. Relatórios de Auditorias -  Em relação aos relatórios encaminhandos para a 
comissão,  os  mesmos  foram  distribuídos  entre  os  membros  da  comissão, 
conforme abaixo,  para  prévia  análise  e  apresentação na  próxima reunião  da 
comissão: 

7.1.Araucaria - Mari Elaine Rodella

7.2.Teixeira Soares - Jeremias

7.3.Maringa - Marcia

7.4.Maringa - Marcia

7.5. Imbituva/Irati - Mari Elaine Rodella

7.6.Ponta Grossa - Joana

7.7.Hospital de Ponta Grossa – Pessoal da DUP
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8. Hospital de Reabilitação: Terezinha relata que o Secretario de Estado  ficou de 
constituir  uma  equipe  para  reformular  o  funcionamento  do  Hospital  de 
Reabilitação,  da  qual  faria  parte  representante  das  pessoas  com  deficiência. 
Questiona se já se tem a pessoa indicada e como será realizada esta indicação? 
Defende que seja alguém envolvido com o grupo e que traga para discutir com a 
base. Ainda, que a entidade que esteja também representado o grupo dentro do 
CES  faça  parte  desta  equipe.  Informa  que  auditoria  realizada  neste  hospital  
encontrou  vários  pontos  de  inconformidades  e  solicita  providencias  para  que 
estas sejam sanadas.

Encaminhamentos:

8.1.Convidar a DUP SESA para apresentar os encaminhamentos adotados em 
relação ao hospital de reabilitação e dar esclarecimentos em relação a APR.

8.2.Saber do secretário quem é o grupo que ira avaliar o hospital. Quer saber 
quem é esta pessoa. 

9. Pontos de Pauta para a reunião do CES

9.1.HOSPSUS

9.2. Indicar entidade representante das pessoas com deficiências para participar 
do grupo que ira avaliar o hospital de reabilitação. 

Curitiba, 29 de junho de 2011.

Relator: Leonardo Di Colli/Jeremias Béquer/Elaine

Coordenador: Marise Gnata Dalcuche
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